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СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

В ОРЛЕ 
10 ЛЕТ ВОЗРОЖДЕНИЮ
БОГОЯВЛЕНСКОГО СОБОРА
Исполнилось десять лет со дня воз�

обновления богослужений в Богояв�
ленском соборе Орла. Этот храм — па�
мятник архитектуры федерального
значения, а также старейшее каменное
сооружение на территории области:
построен в начале ХVIII века.

Настоятель храма протоиерей Вла�
димир Дорош принял собор в 1994 го�
ду, сразу после того, как оттуда выехал
кукольный театр. В настоящее время
церковь почти полностью расписана
изнутри, имеет часовню. При ней дей�
ствует источник, где сотни орловцев
берут чистейшую воду. 

Художественное убранство собора
уникально: его вместе с сыновьями
разработал и осуществил мастер резь�
бы по дереву, художник и архитектор
Евгений  Борзёнков. 

Не так давно по представлении ар�
хиепископа Орловского и Ливенского
Паисия патриарх Московский и Всея
Руси Алексий II удостоил настоятеля
Богоявленского собора протоиерея
В.В. Дороша высокой церковной на�
грады — митры. 

ОБ ОПАСНОСТИ И НЕ ДУМАЛИ
Опасное развлечение нашли себе

несколько жителей Орла 5 апреля. 
В этот день трое пьяных мужчин у

речного моста, соединяющего улицы
Черкасскую и 5�го Августа, прыгали с
льдины на льдину. К счастью, помощь
спасателей, прибывших на место ЧП,
не понадобилась. Весельчаки к их при�
езду уже выбрались на берег.  

У стелы 400�летия Орла шестеро
мальчишек также развлекались, пры�
гая с одной ледяной глыбы на другую.
Один ребёнок упал в воду. Однако он
самостоятельно выбрался из студёной
реки и… бросился бежать от сотрудни�
ков МЧС. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
УЧЕНИЯ ВЕДОМСТВЕННОЙ 
ОХРАНЫ
18 апреля на железнодорожной

станции Орёл пройдут сборы началь�
ников отрядов ведомственной охраны,
работающих на Московской железной
дороге. 

Будут подведены итоги работы ор�
ганизации за первый квартал этого го�
да, после чего состоятся показатель�
ные занятия на базе стрелковой ко�
манды и пожарного поезда, которые
размещаются на станции. 

МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЙ 
КОНКУРС
С 21 по 23 апреля в Орловском го�

сударственном институте искусств и
культуры будет проходить V межрегио�
нальный конкурс исполнителей на на�
родных инструментах. В числе его уча�
стников — воспитанники музыкальных
училищ и колледжей культуры из Орла,
Брянска, Курска, Липецка, Смоленска
и Тулы. 

Ребята продемонстрируют своё ма�
стерство в игре на аккордеоне, баяне,
балалайке и домре.  

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ШТРАФ ЗА ПРОДАЖУ 
САМОГОНА
Одним из самых злободневных пра�

вонарушений, которые рассматривает
административная комиссия, является
изготовление и продажа крепких
спиртных напитков домашней выра�
ботки. Штраф может быть наложен на
сумму от 10 до 25 минимальных раз�
меров оплаты труда. 

С начала 2006 года в районе к адми�
нистративной ответственности за про�
дажу самогона привлечены уже пятеро
жителей. Сумма штрафов составила
восемь тысяч рублей. Об этом сооб�
щила ответственный секретарь адми�
нистративной комиссии района 
С.В. Орлова.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
МЕЖВУЗОВСКАЯ 
ОЛИМПИАДА В ОрЮИ
В Орловском юридическом институ�

те МВД России (ОрЮИ) состоялась
межвузовская олимпиада по правовым
дисциплинам. Её участниками стали 68
студентов первого — четвёртого кур�
сов Орловского государственного уни�
верситета, Орловского государствен�
ного технического университета, Ор�
ловской региональной академии госу�
дарственной службы и ОрЮИ. 

В трёх представленных номинациях
(государственно�правовые, граждан�
ско�правовые и уголовно�правовые
дисциплины) в командном зачёте по�
беду одержали студенты ОрЮИ, на
втором месте — воспитанники ОРАГС,
на третьем — ОГУ. 

ПЕРВЕНСТВО ПО ШАХМАТАМ:

ПЕРВЫЕ ИТОГИ
В эти дни в областном шахматно�

шашечном клубе проходит первенство
Орла по классическим шахматам. Уча�
стниками турнира являются 55 шахма�
тистов (среди них три девушки). 

По итогам первых трёх туров сразу
шестеро спортсменов одержали побе�
ды — Дмитрий Скурихин, Константин
Базаров, Иван Беседин, Роман Про�
ценко, Евгений Посельников и самый
возрастной участник первенства — 
Андрей Селенский. 

Очередной тур стартовал вчера. На�
помним: всего будет сыграно девять
туров.  

Организатор первенства — город�
ское спортуправление.

Информагентство
"Орловской правды".

Г О Р О Д С К А Я  С Т Р А Н И Ц А

Полы постепенно прогни�
вают, сыреет одежда в шка�
фах, а из подвала  в случае
прорыва канализации (та�
кое здесь не редкость)  в
квартиры проникает непри�
ятный запах. 

Районные коммунальщи�
ки решили проблему как
смогли. Смонтировали в
подвале трубы, по которым
вода уходит в близлежащую
канаву. Однако до конца во�
прос не решен, и обостре�
ние коммунальной "болез�
ни" наступает каждую весну
в период таяния снега. На�
пор грунтовых вод, естест�
венно, возрастает, а вот их
сток задерживается. И не
только потому, что работни�
ки местного ЖЭУ №24 не
считают своей обязаннос�
тью регулярно очищать ка�

наву. Свою лепту в это вно�
сят хозяева гаражей, строя�
щихся по соседству с этим
нехитрым водоотводным
сооружением.  Бетонные
блоки, припасенные кем�то
для фундамента, и строи�
тельный мусор прегражда�
ют путь весенним водам.
Образуется мини�болотце,
которое радости жителям
дома не добавляет. 

По словам жильца квар�
тиры, находящейся на мно�
гострадальном первом эта�
же, И.И. Илюткина, он неод�
нократно обращался в ЖЭУ
и районную администра�
цию. Однако и сейчас исто�
рия повторяется. Вот строки
из письма Ивана Ивановича
в "Орловскую правду": "Ува�
жаемая редакция, через ва�
шу газету хотелось бы уз�

нать, кто дал разрешение 
на отведение земельного
участка под строительство
гаражей рядом с водосто�
ком из подвала нашего до�
ма. Строительный мусор,
сброшенный в водосток,
никто не убирает — ни ра�
ботники ЖЭУ, ни хозяева по�
строенных гаражей, а лужа
под домом растет…"

Редакция направила за�
прос по этому письму в го�
родскую администрацию.
Ответ пришел за подписью
главного инженера МУП
ЖРЭП (заказчик) В.И. Соло�
мина: "Установленный жите�
лем дома №58 по ул. Паро�
возной металлический га�
раж около трансформатор�
ной подстанции № 678 рас�
положен согласно нормам
СНиП". В ответе ни слова о
том, кто давал разрешение
на установку гаража и есть
ли такое разрешение. Поче�
му строительный мусор не
убирается и водоотвод не
чистится — этот вопрос то�
же остался без ответа.

Первый запрос был на�
правлен в мэрию без публи�
кации в газете. Вторичный
будет направлен после пуб�
ликации. Как ответит на не�
го администрация города?
Делом или дежурной отпис�
кой?

Андрей 

ПОМЕЛЬНИКОВ. 

История дома на ул. Паровозной, 58 в Орле

насчитывает почти 30 лет. И история эта

нерадостная. Первые восторги жильцов

после вселения 

в благоустроенные квартиры девятиэтажки

вскоре сменились огорчениями по поводу

того, что в подвале дома стала скапливаться

вода. Сейчас уже трудно сказать, в чем

именно допустили ошибку строители, 

но грунтовые воды постоянно

просачиваются в подвал, создавая в

квартирах  на первом этаже повышенную

влажность. 

Так, например, до редакции "Орлов�
ской правды" дошла информация, что в
мэрии вместо обычной пресс�службы со�
здается мощное информационно�анали�
тическое управление, состоящее из не�
скольких отделов с соответствующим
штатом. К работе в управлении привле�
каются несколько опытных журналистов.
Сразу возникает вопрос — зачем в муни�
ципалитете такого небольшого города,
как наш, нужна солидная PR�структура?

Разве на это предусмотрены средства в
скромном городском бюджете? Офици�
альной информации по этому поводу не
поступало. Однако, думается, что если
бы Касьянов заранее предупредил изби�
рателей о своих планах привлечь к адми�
нистративной работе дополнительный
штат сотрудников, хорошо ориентирую�
щихся в способах воздействия на обще�
ственное мнение, а не в коммунальных
проблемах, он не получил бы  и тех 13,5

процентов голосов от общего количества
избирателей, которые позволили ему за�
нять кресло мэра.

Зачем мэру понадобились пиарщики в
аппарате? Об этом можно лишь строить
предположения, основанием для кото�
рых являются публикации в официальной
городской газете. Если конкретной про�
граммы совершенствования инфра�
структуры и деятельности коммунальных
служб еще нет, то попытки направить об�
щественное мнение в определенное рус�
ло уже предпринимаются.

Кто и что будет строить в центре горо�
да — по всей видимости, этот вопрос се�
годня является самым актуальным для
городских властей. Горожанам навязыва�
ется мысль о том, что в первую очередь
необходимо заняться центральными
кварталами, в которых еще остались пя�
тиэтажки и частные дома, все снести, а
на их месте построить что�то грандиоз�
ное и многоэтажное. В пример приводят
опыт США и Москвы. Однако, думается,
от слепого копирования чужих шаблонов
нашему городу большой пользы не будет

(когда проходила "приватизация всей
страны", нам тоже навязывали импорт�
ные примеры). 

Вопрос нехватки жилья в нашем горо�
де стоит, конечно, остро. Но стоит ли для
его решения сносить способные послу�
жить еще  не один десяток лет "хрущев�
ки" и переселять их жильцов неизвестно
куда? Или разумнее за счет программ на�
ционального проекта снизить дефицит
квадратных метров, строя целыми квар�
талами недорогое жилье на окраинах? А
очень дорогую землю в центре Орла нуж�
но предлагать застройщикам на макси�
мально выгодных для горожан условиях
(без изменения района проживания
жильцов старых домов).

Однако, похоже, раскручивается
PR�кампания по перенацеливанию
средств национального проекта на центр
города. Зачем здесь нужны эти средства,
если коммерческие структуры и так гото�
вы застраивать центр (что, в общем�то, и
делается сейчас)? 

Видимо, жирный пирог национального
проекта в области строительства доступ�

ного жилья со сладкой начинкой земли
центральных городских кварталов мно�
гим не дает покоя. 

Кого привлечет новый мэр к освоению
земли в центре города? Думается, что
любому горожанину это понятно и без
намеков.   Почти наверняка, новый "хозя�
ин" будет лоббировать интересы близ�
ких к себе коммерческих структур. На�
пример, ООО "Стройинвестдевелоп�
мент".

Перегородить весь центр города
стройплощадками (их и сейчас уже в из�
бытке), провести масштабное переселе�
ние из пятиэтажек (куда, пока не ясно) —
акция, требующая  серьезной подготовки
общественного мнения. Может быть, для
этого А. Касьянову понадобился штат пи�
арщиков? Так ли это — время покажет.
Однако уже известно, что горсовет за�
просил сведения о новой оргштатной
структуре администрации. Согласятся ли
депутаты с инициативами мэра, станет
ясно в течение ближайших недель.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

В МЭРИИ

ЗАТИШЬЕ ПЕРЕД ЧЕМ?
Почти месяц прошел со дня выборов мэра Орла.
Общественность ждет первых значительных шагов А. Касьянова
или, на худой конец, конкретных заявлений о программе
действий городских властей на ближайшие месяцы. Однако 
в администрации пока затишье. На планерках, кроме
бесконечных рассуждений о паводке, который уже отступает,
ничего существенного не слышно. Ключевые фигуры
заместителей мэра и глав администраций районов 
на сегодняшний день (до утверждения в горсовете) считаются
временно исполняющими обязанности. Можно лишь строить
догадки о том, что пока в администрации города происходит
закулисное распределение "теплых" мест 
среди членов команды Касьянова. 

В редакцию позвонила

жительница Орла

Людмила Деулина. После

рассказа о разбитом

участке улицы Пожарной

напротив ее дома № 37

Людмила Васильевна

сообщила, что еще

несколько лет назад 

эта часть улицы была

внесена в городские

планы по благоустройству.

Только каждую весну

талые воды 

продолжают стекать 

с дорожной насыпи прямо

в дома.
Найти этот обрубок улицы не�

просто — Пожарную разрывает на
части проезд в сторону плотины
ТЭЦ. В одну сторону — многоэтаж�
ные новостройки, в другую уходит
узкий и короткий, словно аппен�
дикс, участок одноэтажных за�
строек. Дорога здесь щедро зава�
лена крупным щебнем — проезд
заметно возвышается над враста�
ющими в улицу двориками частно�
го сектора. 

Отыскать дом позвонившей в
редакцию Деулиной оказалось
легко по главной примете — ог�
ромной, во всю проезжую часть,
луже. "Это наша самая заметная
достопримечательность. Лужа,
подпитываясь водой от автомой�
ки, не высыхает даже летом", —
поясняет Людмила Васильевна.
По словам хозяйки, только благо�

даря сухой погоде, стоявшей по�
следние дни, вода не доходит до
самого крыльца. 

Уже не раз здешние жители жа�
ловались городскому начальству
на то, что дорога сделана не по

правилам. Она, как дамба, направ�
ляет стекающие потоки под фун�
даменты домов. Вроде бы и не до�
ходит разлив Оки до этой части
улицы, а каждую весну — свой па�
водок. Жаловались и на постоянно

проносящиеся по рытвинам легко�
вушки — в конце улицы работает
автостоянка. 

На эти жалобы председатель
уличкома Л.И. Захарова еще в но�
ябре 2002 года получила офици�

альный ответ за подписью прежне�
го председателя Орловского гор�
совета В.Н. Иконникова. Вот его
текст:

"На ваше заявление  сообщаем,
что решением администрации
ОГУПП "Орелоблводосервис"
платная автостоянка с 1.11.02 г.
закрыта. Администрация г. Орла
включила в план мероприятий по
благоустройству на 2003 год про�
изводство всех необходимых ви�
дов работ по ремонту проезжей
части ул. Пожарной, устройству
пешеходного тротуара и ливневой
канализации".

Тротуара и ливневки как не бы�
ло, так и нет, а есть лужа. Автосто�
янку, может, на какое�то время
прикрывали, но сейчас она дей�
ствует. И за недолгое время нашей
беседы с Деулиной мимо проско�
чило, щедро разбрызгивая грязь,
не менее десятка машин.  

Может, в обтекаемом ответе чи�
новника имеется в виду какая�то
другая часть улицы? Приезжали
ремонтники благоустраивать, но
"аппендикс", ведущий к частным
домам, не нашли? А может, и тогда
забыли, и теперь не помнят? 

Хотя нет, о живущем здесь элек�
торате вспоминали месяц назад. В
субботу, накануне голосования за
мэра и депутатов горсовета, при�
ехал бульдозер, чтобы расчистить
дорогу. Сдвинул глыбы льда и сне�
га под шаткие палисадники. Деу�
лина говорит: "После такой "забо�
ты" с нашей улицы почти никто го�
лосовать не пошел".

Евгений ЛОКТИОНОВ.

ДЕЖУРНЫЙ РЕПОРТЁР

УЛИЦЫ ПОЖАРНОЙ 
ПРОБЛЕМЫ Недавно 

в профилактории

"Лесной" состоялся

устный журнал

"Родному городу

служу!", который был

посвящен 440Eлетию

основания г. Орла. 
Первая страница журнала

называлась "Наш город сла�
вен талантами". Выступила
заведующая филиалом № 8
ЦГБ им. Пушкина Г.И. Титова.
Она рассказала об основа�
нии Орла, о том, сколько ге�
ниальных людей он вспоил на
своих водах, читала стихи ор�
ловских поэтов.

Вторая страница журнала
— "Я освобождал Орел". Вы�
ступил член Союза художни�
ков, ветеран Отечественной
войны В.А. Алексеев. Он рас�
сказал, как освобождал Орел
и Карачев, каким впервые
увидел Орел осенью 1943 го�
да. 

Героем третьей страницы
— "Я украшаю родной город"
— стала известный худож�
ник�керамист Ж.А. Травин�
ская. Она поведала, как со�
здавалась орловская кера�
мика на комбинате бытового
обслуживания, как в сентяб�
ре 1963 первая партия кера�
мических изделий появилась
в продаже в Орле. Участни�
кам мероприятия была пред�
ложена выставка работ ху�
дожницы.

Филиал библиотеки № 8
ЦГБ им. Пушкина поддержива�
ет постоянную связь с поэта�
ми, художниками родного го�
рода. Большое спасибо работ�
никам библиотеки Г.И. Тито�
вой, Л.Н. Родиной, И.А. Агош�
ковой. Они работают с нашим
профилакторием много лет.

Г. ВОРОБЬЕВА.

Культмассовик

профилактория "Лесной".
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ЗАО НК «Нобель Ойл»ЗАО НК «Нобель Ойл»
Реализует через сеть представителей:

дизельное топливо;
запасные части к автотракторной технике,

(в том числе завода "Мотордеталь", г.Кострома).
Возможен расчет зерновыми культурами и кредитование

до октября 2006 года, под новый урожай.
По вопросам приобретения продукции и заключения

договоров обращайтесь к нашим представителям

— По дизельному топливу:
ООО "Черноземье", г.Орел, ул. Горького, 45,

тел. (486E2) 45E63E35; факс (486E2) 45E50E29;

— По запасным частям к автотракторной технике:
ОАО "Регламент", Орловская область,

Сабуровская с/ад, ул. Машиностроительная, 9,

тел. (486E2) 77E40E03;
ОАО "Колпнянский элеватор", Орловская

область, п.Колпны, ул. Железнодорожная, 5,

тел: (486E74) 2E16E62, 2E18E12; факс: (486E74) 2E14E05.
Подлежит обязательной сертификации.


